

REUNION DU COMITE DIRECTEUR**Lundi 26 mai 2025****20H30****Siège social de Colomiers & Visioconférence**

Présents : Antoine BARON, Marin BERNUSSOU, Dominique CANAL, Laurent COMBES, Laurent LE COADOU, Béatrice LEBRUN, Lucie MARPINARD, Noelline MOLLET (RTR TG), Nicolas MUNARRIZ, Gwenaëlle QUINTIN, Sylvie PIZZUTTO.

RTR : Christine ANDREU (GAC), Mathilde BARREY (TR), Karine CAPOCCHIANI (GR), Marie-Claire PASCALON (GPT), Christophe STEVENDART (GAM).

CTS : Rachel MULLER.

Entraîneurs invités du Pôle France Aérobie : Matteo GUERRINI et Julien DALVERNY.

Personnel régional : Marie CARTIGNY, Laure EDOUART, Marie NAYRAC.

Excusés: Bruno BALITRAND, Anne-Marie BASSET, Ingrid BENEZETH, Noémie DEMBLANS, Mehdi FIZIR (RTR GAF), Sébastien LEROUX, Jean-Michel PITRE, Adeline ROUGES, Stéphanie SAINT DIZIER, Frédéric VENOUIL.

En introduction :

Le Président, Nicolas MUNARRIZ : nous avons convoqué tardivement ce comité directeur en raison de l'organisation du Championnat de France Aérobie, nous excusons les membres n'ayant pu se libérer. Vous serez consultés dans 1 mois pour valider les actions évoquées en séance.

1 - Rétrospective du semestre

Nicolas MUNARRIZ retrace les 6 mois passés en ce tout début de mandat :

Pour les convoqués : nous avons clarifié les règles de défraiement et mis en place les EFM automatiques pour améliorer la gestion du comité.

Nous avons ajouté le second directeur de compétition pour les triple-compétitions qui le nécessitent, et avons également précisé sur les convocations la possibilité de réserver une chambre simple sur demande.

Côté institutionnel : nous avons constitué toutes nos commissions statutaires.

Le comité de vigilance est composé de Michelle VILLALONGUE, Muriel LEROY et Dominique JOBELOT.

La nouvelle commission Intégrité-Éthique a été créée avec le président Nicolas MUNARRIZ, Rachel MULLER en sa qualité de CTS et Marie CARTIGNY, référent Intégrité.

Reste à composer la commission disciplinaire (3 membres extérieurs aux instances fédérales, sur compétence juridique, éthique), convoquée à titre exceptionnel par la FFG.

Côté Ressources Humaines : les binômes élus-employés ont laissé place à la désignation d'un élu RH. Sébastien LEROUX sera désormais le contact privilégié auprès des salariés. Un nouvel espace de diffusion des bulletins de paie a été mis en place.

Clubs : nous avons mené une campagne de sensibilisation et de suivi des paiements des engagements qui porte ses fruits.

Contrat d'affiliation : Panther's et Frontignan ont été accompagnés par le comité.

Codeps : la relation avec l'Hérault a été assainie, il nous reste à nous rapprocher du 30.46 et 81.

Championnat de France Aérobie 2025: première organisation pour un comité de cette envergure, un bel événement dont voici le bilan : 580 gyms sur le Championnat de France, 31 clubs, 100 accrédités, 7 nations, 44 gyms sur l'Open, 60 bénévoles, salariés et stagiaires.

L'organisation de cet événement nous préoccupait sur le plan financier car il nécessitait 28 K€ de frais incompressibles (location salle et podiums, location de véhicules, hébergement et restauration des officiels). Finalement, nous avons fait 42 K€ de recettes (18 K€ Billetterie; 14 K€ Restauration; 10 K€ Textile) et dégagé 8K€ de résultat.

Une compétition viable avec des optimisations possibles.

Le Président adresse ses remerciements aux entraîneurs du pôle et leur réseau pour leur précieuse collaboration.

Rétrospective ETR :

Nous en sommes à ce jour à 33/34 compétitions organisées sur notre territoire, 17 /18 stages animation , 32 /34 stages DRA, 31 / 31 formations de juges, 17 / 17 formations Animateur et Moniteur, 2 / 2 FPC, 5 / 5 CQP, 17 / 20 BP.

Il reste quelques actions à organiser mais nous n'avons pas eu d'écueils à signaler sur la saison.

La parole est laissée aux Représentants Techniques Régionaux :

Christophe STEVENDART : les missions des compétitions GAM ont été rendues, quelques soucis d'organisation sur un COL dont le bilan a été fait.

Les stages ont été réalisés dans une perspective d'évolution l'année prochaine.

Des satisfactions sont au bilan, le comité technique espère toucher un public plus large la saison prochaine. Les participants diminuent (ressenti national) mais nous voulons inverser la tendance, à nous d'inventer et de créer la dynamique en se basant sur la motivation des présents.

Nous perdons des entraîneurs, nous essayons d'aider les clubs sur ce volet.

Nous allons reproduire le mode opératoire (efficace) des années précédentes pour former et mobiliser les juges masculins.

Nous avons besoin des acteurs du terrain que nous peinons à atteindre directement. Nous devons réfléchir à plus de transversalité.

Projet : amener de la performance sur les stages ID pour montrer les niveaux supérieurs et créer l'engouement.

Karine CAPOCCHIANI : bonne équipe de formateurs GR avec des juges 1.2.3.

Le taux de réussite en J1 n'est pas optimal face au barème national, la refonte nationale sur le J1 est en perspective. La formation de cadres a été proposée d'être dédoublée pour accueillir plus de stagiaires et les clubs de l'Est. Mais, faute de candidat secteur Est, elle a finalement été organisée sur le secteur Nord/Sud comme d'habitude.

Il est prévu de communiquer davantage sur cette possibilité de dédoubler la formation afin d'encourager les clubs du secteur Est à former leur cadre.

Pas de regroupement Jeunesse cette saison face au problème de calendrier et en accord avec le pôle Espoir GR de Montpellier (congé maternité de l'entraîneur du pôle cette année).

Compétitions : un peu compliqué sur l'accueil des COL (conditions techniques), à mieux gérer pour la saison prochaine. Les résultats sportifs seront donnés au colloque régional.

Vigilance : les entraîneurs manquent sur la région, des clubs recherchent.

Marie-Claire PASCALON : les formations "aide-animateurs" et "animateurs" Baby Gym ont été dissociées ce qui a augmenté les effectifs et le nombre de diplômés.

2 journées de recyclage ont été organisées sur Colomiers, qu'on essayera de délocaliser sur l'Est.

Christine ANDREU : 1 stage GAC a été organisé à l'Isle Jourdain (catégorie Fédérale) qui s'est très bien passé, à renouveler.

La sélective partagée avec le TU s'organise bien, la GAC collabore avec la Team Gym également.

La finale placée le 8 juin pose problème dans le calendrier, il faudrait si possible l'avancer.

Mathilde BARREY : peu de monde sur la première sélective TR avec 50 athlètes. A voir si on peut coupler avec une autre discipline ? Autre problématique : nous sollicitons toujours le même club pour pallier à l'accueil.

Stage : 1 stage été prévu mais n'a pu s'organiser faute d'inscription ; nous réfléchissons à une autre formule.

Le président remercie les RTR et présente un exemple de bilan financier de compétition :

Les efforts menés ces dernières années pour la mise en place du suivi financier des actions et plus généralement de la comptabilité analytique sur le comité commencent à porter leurs fruits. Même si tout n'est pas encore automatisé, voilà le type de bilan que nous pouvons obtenir aujourd'hui en quelques minutes sur une action. L'objectif de la saison prochaine sera d'automatiser et de généraliser cette approche sur l'intégralité de nos actions. Nous aurons ainsi la matière sur laquelle nous appuyer pour suivre, agir, améliorer la gestion de nos actions, rééquilibrer le système et mieux redistribuer les aides. Nous espérons aussi recueillir par ailleurs les chiffres clés de fonctionnement des autres comités régionaux en collaboration avec la FFG.

NB Antoine BARON : il faut faire attention à l'exemple présenté car les chiffres diffèrent selon le niveau de compétition, la discipline etc...

2 - Calendrier compétitif 2025-2026

GR : le calendrier est fixé avec 3 finales dont nous devons organiser les épreuves qualificatives 4 semaines avant. Un problème se pose sur le week-end de l'Ascension, le CT GR a fait le choix de proposer une grande compétition régionale avancée au 11.12 avril avec un triple jury, mais il faut trouver le club qui puisse accueillir (1 000 spectateurs - Nîmes, Montpellier, Toulouse-St Orens?).

Envisager de faire passer les poussines le vendredi soir.

Le calendrier des formations est également positionné.

Le recyclage J4 est à venir avec une nouvelle formation prévue en même temps qu'un ID.

Antoine BARON demande s'il y a eu une problématique particulière cette saison sur le calendrier pour pouvoir s'améliorer?

Karine CAPOCCHIANI : la GR a été confrontée à un manque d'organisateur sur les CF, elle pense à faire une vraie compétition Jeunesse en juin.

La Baby Gym n'a pas encore de calendrier.

Trampoline : nous n'avons pas la date de la 4ème sélective (en Paca la saison prochaine) dont découle nos 3 sélectives, les dates prévisionnelles ont été posées en espérant qu'il n'y est pas de surprise sur le calendrier national.

Le calendrier Tumbling est en cours de finalisation avec Anne-Marie BASSET pour la semaine prochaine.

Christine ANDREU pour la GAC: le TU est toujours associé à la GAC et la Team Gym, ça fonctionne bien. Il faut 2 praticables, 1 piste, la problématique matérielle perdure. C'est au tour de l'Occitanie de prendre une sélective nationale pour la prochaine saison. Christine appellera Marion LIMBACH pour caler les compétitions régionales sur le calendrier national.

Antoine BARON : nous devons éviter les difficultés des clubs engagés en même temps en GAF et TG . Il faudrait que les comités techniques puissent se coordonner.

Team Gym : 2ème année que le calendrier GAF est modifié sur contrainte d'organisation en département, la TG est impactée de fait sur son calendrier, les clubs priorisant la GAF.

La date du Festigym étant connue, elle va pouvoir faire le calendrier.

GAM : calendrier posé en commun avec la GAF comme à l'accoutumée. Il y a eu un doute sur les Fed A cette saison qui les a contraints à matcher sur une seule journée mais tout s'est bien passé, en grande partie grâce à l'organisation de Nîmes. Donc on repart sur la même organisation pour 2025-2026.

Les ID sont trop pauvres, pas assez de gymnastes ni d'émulation.

Ainsi, le comité technique GAM souhaite regrouper 3 compétitions ID (rassemblées sur un territoire) pour la saison prochaine et en un lieu pouvant accueillir GAM GAF.

Voir avec l'AER sur proposition de Julien DALVERNY (l'AER a déjà mutualisé avec le TR par le passé).

Marie NAYRAC : le secteur GAF aurait besoin de savoir si le France Aéro est reconduit ou non pour positionner les compétitions Fed. Décaler les Perfs région sur les Régions Fed A.

Attention on ne peut pas rentrer les ID Fed A et B (1 journée 1 plateau) GAM et GAF; à réfléchir avec les 2 comités techniques.

Nouveauté : collaboration avec les GAM pour la compétition Fed Occ taillée sur mesure.

Antoine BARON rappelle que le programme est à faire valider par la FFG (accidentologie).

La GAM suite à la réunion des acteurs techniques à Nîmes et le recensement diffusé, organise une visio avec les clubs en juin pour dynamiser le secteur et répondre à leurs attentes.

Antoine BARON demande aux RTR d'envoyer leurs calendriers à Anne-Marie BASSET et lui.

Il propose un Drive avec visibilité d'un calendrier collaboratif.

Nous ferons un état des lieux avec les clubs organisateurs de cette saison également.

Nicolas MUNARRIZ demande s'il serait possible de séparer Nord Sud en ID car l'Est reste isolé, ou s'il est possible de faire tourner les regroupements chaque saison.

Réponse : c'est possible à voir avec le comité technique concerné.

3- Revue des plans d'actions techniques

Antoine BARON explique les fiches actions nécessaires à remplir pour lancer les actions aux nouveaux RTR. Chaque Comité Technique doit faire sa demande d'action via la fiche et un budget pour que nous puissions étudier les moyens et les équilibrer. Précision : nous ne pourrions pas prendre en charge tout et tout le monde.

Anne-Marie BASSET fera passer les fiches action pour les formations et les stages - à renvoyer.

Décision : former les nouveaux RT au process.

Les demandes particulières sont à adresser à Antoine BARON, Anne-Marie BASSET et au secrétariat technique associé.

Antoine BARON : l'action doit répondre à une dynamique territoriale, se rapprocher d'Anne-Marie et Antoine.

Le CT GR souhaite organiser au regroupement Jeunesse. Rachel MULLER rappelle qu'actuellement il y a déjà des stages DRA organisés par Chrystelle DURET.

Les fiches action permettent de détailler les besoins, les effectifs, si ceux-ci comportent des mineurs il faut mettre en place les déclarations DRAJES dans les temps (avec les informations détaillées pour l'hébergement, la restauration, la date butoir...) et tout organiser en amont pour assurer les meilleures conditions.

Les travaux sur les plans d'actions seront traités en séminaire.

Karine informe que le recyclage J4 GR aura lieu à la même date (5 juillet), donc absentes.

AER : Arthur JAUNATRE et Julien DALVERNY feront le nécessaire pour les juges.

Antoine BARON souhaite qu'au mois de septembre un fichier puisse centraliser toutes les informations techniques et qu'on soit capable de les assurer. Merci d'envoyer vos fiches action au plus tôt.

4- Révision de la note de cadrage

Nicolas MUNARRIZ présente la dernière note de cadrage, synthèse de tous les tarifs régionaux.

Il note 2 choses à revoir :

- L'aide aux clubs formateurs pour les repas de 16€ (trop élevé quand on prévoit les repas pour les juges, si les bénévoles préparent c'est beaucoup moins cher ou si le COL fait appel à un traiteur c'est leur choix).
- Le tarif appliqué y a 2 ans de 25€/heure pour les formateurs et responsables intervenants convoqués en stage et formation - il peut être justifié sur les compétences mobilisées sur l'OF mais pas sur les formations fédérales régaliennes à discuter pour diminuer le coût.

Antoine BARON : il y a eu une prise de conscience des responsables uniquement sur la révision du taux horaires. A réfléchir pour avis futur.

5- Encadrement des échanges de juges entre clubs

Il y a des échanges de juges entre les clubs, parfois rémunérés plus avantageusement que les juges régionaux.

Julien DALVERNY : le règlement du département 31 en GAF prévoit qu'une demande devait être faite au club d'origine pour accord. Pour ne pas pénaliser les clubs ailleurs.

Sur Engagym il y a possibilité d'engager un juge d'un autre club, mais c'est une information pas une demande.

Le responsable des juges peut les engager en juge arbitre ou club mais aucune notification est envoyée au clubs (non informés) donc il faudrait un moins clarifier la démarche auprès des clubs.

En GR : on ne se prête pas de juge car tous les clubs en ont.

En GAM : le responsable des juges les gère et fixe l'indemnité.

En GAF il y a trop de demandes, on n'aura pas moyen de contrôle.

Le président demande si le comité régional doit réguler ou non ?

Antoine BARON : il n'y a plus les abus de surenchère rencontrés jadis donc il n'y a pas besoin.

Mahdi DJOUADI avait évoqué ce sujet en Bureau, la situation était plus compliquée car l'AGLM attendait l'officialisation des juges convoqués pour savoir qui solliciter en juge club.

Antoine BARON : propose de préciser cela aux clubs et de rendre officiel que chaque juge expert peut être juge club.

En TR : si on met cette règle en place nous n'aurons pas assez de juges.

Décision : clarifier l'information en début de saison pour que les clubs et responsables des juges soient bien informés dans chaque discipline.

6- Divers

Projet AnimaTeam - Laure EDOUART : les agents de développement souhaitaient trouver un moyen pour continuer de former les animateurs via une action qui soit transversale avec toutes les disciplines.

Elles proposent de créer un regroupement (1/ ID) en début de saison, avec des briques de formation avec thèmes communs à toutes les disciplines sur 1 stage.

L'objectif est de créer du lien et un réseau tout en assurant la formation continue et les lancer sur les niveaux supérieurs.

Le budget (avec demande de subvention inclus) est proposé au vote du Comité directeur.

Décision : 0 contre, 0 abstention - projet adopté à l'unanimité. L'information sera adressée aux clubs dans les prochains jours.

Information Aérobic : Matteo GUERRINI projette une action de ce type aussi pour faire découvrir une nouvelle discipline (travail de bras par exemple, tour illusion ou autre élément technique commun à la GR voir d'autres disciplines...); il y invite les autres disciplines.

Le Président clôture la réunion et remercie les membres - fin à 23H10.
Nous vous donnons rendez-vous au séminaire le 5 juillet prochain.

Calendrier statutaire :

Comité Directeur en Séminaire d'été les 5.6 juillet 2025 à Colomiers

Comité Directeur en Colloque les 30.31 août 2025 à Port Leucate

Comité Directeur : décembre à définir 20H30

Nicolas MUNARRIZ
Président

Adeline ROUGES
Secrétaire

